

70-mal Post für sieben Herren

Wolfgang Luhs „Grüße an den Herrenabend“ wurde im Stadtmuseum eröffnet – Kunstprojekt auf Lebenszeit

VON JOSEPHINE HEIN

KASSEL. Seit 33 Jahren gibt es den „Ersten Kasseler Herrenabend“, zu dem sich an jedem Montag sieben Herren in fester Besetzung im Atelier des Kasseler Künstlers Wolfgang Luhs treffen. Neben Gesprächen unter Gleichgesinnten gibt es Zigarren, Wein und Leckereien.

Anlässlich des 33. Geburtstags dieses auf Lebenszeit angelegten Kunstprojekts zeigt das Kasseler Stadtmuseum nun die Ausstellung „Grüße an den Herrenabend“. Mittelpunkt ist die Installation des für die sieben Herren gedeckten Tisches. Für den Geburtstag hatte Luhs 70 Freunde und Gäste dazu aufgefordert, postalische Grüße in Form von künstlerisch gestalteten Karten an den Herrenabend zu schicken.

Herausgekommen ist ein Kaleidoskop an Arbeiten. Von Malerei über Zeichnungen bis hin zu Collagen und Fotografien. Darunter Grüße von Kasseler Künstlern wie Berahna Massoum, Carola Ruf und Zaki Al-Maboren. Jede Karte ist für sich ein Kunstwerk, aber erst insgesamt entfaltet sich die Hommage an den Herrenabend. Sogar ein Requiem von Wolfram Spyra ist entstanden.

Museumsleiter Dr. Kai Földner wies bei der Eröffnung der Ausstellung auf die Besonderheit dieser langjährigen Arbeit hin. „Der Herren-



Spezialitäten zur Kasseler Herrenrunde: Museumsleiter Dr. Kai Földner (von links), Künstler Wolfgang Luhs sowie Ralf Umbach als Freund und Förderer trafen sich zur Ausstellungseröffnung am gedeckten Tisch.

(Foto: J. Hein)

abend hat eine gewisse Tradition und zeigt auf spezielle Weise, wie Menschen zusammenkommen.“ Aufgabe eines Stadtmuseums sei es auch, aktuelle Stadtgeschichte zu dokumentieren. Mit Ende der Ausstellung am 29. Oktober

gehen Grußkarten und Herrengedeck samt der Luhs siebenmal lackierten Tischplatte in den Bestand des Stadtmuseums über.

Zu den Feierlichkeiten wurden den Gästen die Köstlichkeiten des Herrenabends ser-

viert. Darunter: Kaffee, gemahlen aus Bohnen, die aus sieben Ländern stammen. Käse mit sieben beigemischten Zutaten, ahle Wurst mit sieben Gewürzen und Roggenbrot mit eingeschnittenem Herrenabend-Signet.

Ausstellung „70 Grüße an den Herrenabend“, bis Sonntag, 29. Oktober, Stadtmuseum Kassel, Ständeplatz 16. Öffnungszeiten: Dienstag, Donnerstag bis Sonntag 10 bis 17 Uhr, Mittwoch 10 bis 20 Uhr. Montag geschlossen.